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临时工27米高处坠落

法院判令建筑企业
承担工伤责任

本报讯 工地拆卸龙门架时，因提升
用的钢丝绳突然断裂，小姜不幸从约27
米高处坠落地面，造成全身多处骨折并
伴有部分瘫痪，虽然所在的建筑公司为
他支付了大部分医疗费并一次性补偿4
万元，但因为小姜的临时工身份而不愿
意为其申请工伤认定。

去年8月，在小姜的申请下，郑州市
人力资源和社会保障局为小姜作出了工
伤认定决定书。

建筑公司向法院提起行政诉讼，请
求撤销该工伤认定书。

2011 年 12 月 28 日，中原区法院庭
审了此案。法院认为，建筑业是工伤风
险程度较高的行业，近年来，为了保障建
筑工人的权益，劳动和社会保障部联合
其他部委颁布了一系列行政规章，用以
加强建筑业劳动合同管理，推进建筑业
工伤保险。

该案中施工队并不具备用工主体资
格，应由建筑公司承担用工主体责任，其
与小姜自用工之日起即建立劳动关系。

昨天，中原区法院一审判决，驳回建
筑公司撤销工伤认定书的诉讼请求。

主审该案的高青法官告诉记者，当
前，建筑行业有大量临时务工人员，建筑
领域存在的工程项目部、项目经理、施工
作业班组、包工头等不具备用工主体资
格，是不能作为用工主体与农民工签订
劳动合同。建筑企业承担相应的责任将
更有利于劳动者的保护。
记者 鲁燕 线索提供 若禺 潘冲 庆远

看病钱遗落公交车
好车长完璧归赵

本报讯 8000 块钱装在旧编织袋
里，以为不招贼，万无一失，结果却忘在
了公交车上。昨日，家住新郑的王先
生说，要不是车长好心，可坏了他母亲
的大事。

昨日上午 9 点 30 分左右，公交三
公司 49路车长海峰驾车回到终点站市
交通学院例行检查车辆时，在车厢后面
的地板上发现了一个破旧的黄色编织
袋，海师傅立刻将编织袋交给调度，经
过检查，编织袋内装有衣服、一袋红枣
和一些日用品等，一件衣服的口袋里还
装有 8000 元现金。经过仔细查找，袋
子内没有发现电话号码等联系方式。
海师傅仔细回忆了上一趟坐车的乘客，
记起有一对母子拿着一个这样的袋子
在医学院下的车。调度员通过 GPS 调
度系统给每位车长发出了信息，通知车
长见到失主请他到 49路调度室取回物
品。

王先生去医院给母亲挂号看病时
却发现随身携带的编织袋不见了，于是
他立即带着母亲回到站牌查找，有候车
的乘客看到他着急的样子，提醒他跟公
交公司联系，一位热心的大姐还帮助他
拨打了公交客服电话进行询问，并建议
他们去 49路终点站查找。王先生坐上
另一辆 49 路，路上该车车长告诉王先
生，钱找到了。

车行驶到终点站，海师傅早已拿着
东西在门口等候，经过仔细核实，东西
和钱一样也不少。

王先生说：“向亲戚借了 8000块钱
给母亲看病，怕放在身上不安全，为了
不引起外人的注意，放在一个很旧的编
织袋中，不料忘在了车上。真是太感谢
了，我也没有什么，这袋枣你们留着吃
吧。”海峰连连摆手说：“这钱让哪个车
长捡到，都会还给你的！”

记者 张华 通讯员 杨超群

昨日上午，市交巡警支队召开“问计于民”交通管理工作市民意见建议座谈会，听取广大市民群众对交通管理工作的
意见和建议。

在座谈会上，专业客货运驾驶员、私家车主、普通市民、媒体代表、网友代表、交巡警支队相关领导，以及市规划局、市
建委、市交通委、市城管局等单位相关人员百余人，各自对我市畅通出谋划策。 记者 刘涛 通讯员 邢红军

10个问题
大家展开讨论

面对日益严峻的道路交通
形势，如何才能提高交通管理
水平，确保道路有序畅通呢？

座谈会上，交巡警支队提
出10个问题让大家展开讨论。

1.广大市民希望公安交管
部门在提升执法形象、规范事
故处理、加强勤务保卫等方面
做出哪些创新？

2.郑州市的智能交通还可
以建设哪些功能，以更符合河
南实际，更突出郑州特色？

3.现阶段郑州市实施的单
行道、禁左、禁右等交通组织方
案是否存在弊端？如何调整？
建议在哪些主干道、次干道等
道路条件良好的大路配套实施
单行？

4.重大节日期间如何实施
交通管制、车牌号限行？是否
禁止外地车辆入市？如何构建
外地市车辆驻车换乘场地？

5.采取哪些措施加强停车
秩序和经营管理？

6.在全市持续开展哪些活
动，才能进一步倡导文明交通、
公交出行等绿色、低碳的交通
理念？

7.发展中、小学校车和单位
班车的利与弊，如何管理？是
否允许使用公交专用车道？

8.调整城市功能布局是否
能够从根本上解决交通拥堵问
题？如何避免商业、交通生成
点、吸引源过于集中？如何实
施就近就业，从源头上减少交
通出行需求？

9.在现有交通环境下，行
人、非机动车、公交车、出租车、
长途客车和货车如何遵章行
驶？

10.其他交通管理措施，如：
区域单双号限行、高峰错时上
下班、高峰时段外地车限制入
市等。

交巡警支队就畅通问题“问计于民”

单行道、禁左、禁右
这些方案是否存在弊端

社会各界座谈会上各抒己见
欢迎市民继续提意见说建议

网友、市民各抒己见，为畅通出谋划策

一些单位停车场成了摆设
路边取消停车位措施，节目反馈意见不一。

如果一刀切，不能满足车主的停车需求。执行情
况不容乐观，单行道两侧仍有乱停放现象。听众
反映，一些单位停车场明明空着，却挂上车位已
满牌子，还有个别单位把停车场牌子放在院内，
起不到公共停车场的作用。

电子警察照片查询要更便民
提升执法形象，电子警察照片查询问题，目

前查询途径是到各个大队的查询机查询，但是群
众反映这种查询机不能正常看到照片。

建议能否在收到罚单的通知上直接附
上违章时的照片，方便群众一目了然看到违
章信息。

罚单能否附上违章时照片？ 郑州人民广播电台经济广播 吕明

别让百姓跑冤枉路
智能交通有正面评价也有负面评价，重点在

于执法的透明度，查询的便捷度，缴纳罚款的便
捷度。

很多失分是因为让老百姓跑了很多冤枉路，
互联网上能办的事，就别让老百姓再跑了。

现在违章信息查询，不明确是什么违章，没
有违章事由，这是一个缺憾。

高峰期错时上下班
春节后上班不堵车，群众分析：小学生没开

学，商店没开门，这就削减了大部分的交通压力，
这就说明错时上下班很有必要。

红绿灯抢修效率应提高
修不好的要提前告知百姓，否则堵车相当严

重。交通组织中标线、路标的改变，电子眼的改
变要协调跟进。

错时上下班很有必要 媒体代表 付天

停车位少，明知在单位楼下停车属于违章，
也不得不停。是否可以找出共性问题的解决
方案。

各交警队都有微博，做得最好的是杨华民，

是否可以向他学习如何使用微博方便群众，解决
拥堵。

开微博的目的，是如何有效地服务好百姓，
既然开了，就要做得更好甚至做成品牌。

用微博方便群众，解决拥堵 新浪网友 张延嘉

培养孩子们文明出行习惯 四十七中 王东奎

交通意识宣传要多管齐下，开展不同层次
不同类型、有针对性的宣传，使文明出行深入
人心。学校的宣传对象主要是学生和家长，

建议为学校配备法制副校长，定期开展宣传
教育。

辖区民警在学生上下学时间加强疏导。

抢修车辆停在非机动车道，该不该罚？ 自来水公司 马跃军

公司班车来回接送职工，一般单程都在 30
多公里，都在市区行驶，由于员工家住得分散，
行车路线曲折，停车是难题，没有指定的停车
位，违章停车面临处罚。

抢修车辆 30分钟必须赶到现场，但如果遇

到堵车就无法及时到达抢修地点，由此耽误紧
急抢修。建议能否允许抢修车辆优先通过，配
上黄色警灯以示紧急通行。

抢修车辆在抢修过程中需要在非机动车道
停留，被360拍照，司机被处罚，不敢工作。

广大市民对交
通管理工作有什么
意见和建议，请拨打
支 队 长 热 线
66515555 或 邮 箱
wangkai5867762@
163.com, 或 传 真
69623238联系。

对于广大交通
参与者的意见和建
议，交巡警支队将会
认真总结整理改进，
不断创造畅通有序
的交通环境。


